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В первой половине февраля начнутся отчетные и отчет-
но-выборные собрания в колхозах- Колхозники подведут ито-
ги хозяйственного года, наметят пути дальнейшего развития 
сельскохозяйственного производства, отметят свой вклад в 
дело увеличения производства продуктов растениеводства и 
животноводства, которых было получено больше, чем в пред-
шествующем году. В колхозах возросли денежные доходы, 
укрепилась их экономика, повысилась оплата труда. 

Октябрьский Пленум Ц К КПСС вновь указал, что уско-
рение темпов развития сельского хозяйства является важной 
государственной задачей. Партия заботится о том, чтобы по-
ставить сельскохозяйственное производство на более мощную 
материально- техническую базу. Исходя из этого, усилия 
сельских тружеников должны быть направлены на увеличе-
ние производства сельскохозяйственной продукции с каждо-
го гектара, а для этого требуется по-хозяйски, рационально 
использовать землю, равномерно вносить и заделывать в поч-
ву органические и минеральные удобрения. Нужно смелее 
бороться с недостатками в колхозном производстве, обеспе-
чить выполнение социалистических обязательств на 1 9 7 0 
год. 

Подготовка и проведение отчетных и отчетно-выборных 
собраний — наиболее подходящее время для широкого об-
суждения жизненно важных вопросов колхозного производ-
ства. Успех проведения собраний зависит от качества подго-
товки к ним. Правлениям колхозов необходимо организо-
вать дело так, чтобы на собраниях шел деловой разговор, 
наметить конкретные пути по успешному выполнению пла-
нов производства и продажи государству продуктов сель-
ского хозяйства. 

Готовясь к собранию, необходимо учесть ошибки прош-
лой отчетно-выборной нампании. В ряде хозяйств неудов-
летворительно проводилась инвентаризация и ревизия,затя-
гивалось составление годовых отчетов и производственно-
финансовых планов, что не давало возможности дать пра-
вильный анализ хозяйственной деятельности. 

Заслуживает внимания и широной поддержки опыт кол-
хозов, которые итоги года предварительно рассматривают на 
балансовых комиссиях производственных управлений сель-
ского хозяйства. Такая постановка вопроса позволяет 
вскрыть и не допустить в будущем недостатки в работе 
правлений колхозов. 

В ходе отчетно-выборных собраний в некоторых колхо-
зах будут проведены перевыборы правлений и ревизионных 
комиссий в связи с истечением их полномочий- Обеспечивая 
широкий демократизм при выдвижении и обсуждении кан-
дидатур, нужно так организовать выборы, чтобы к руковод-
ству пришли самые авторитетные колхозники, способные 
правильно решать ответственные задачи дальнейшего разви-
тия сельского хозяйства. 

На отчетно-выборных собраниях труженики села примут 
новый Устав нолхоза, проект которого принят I I I Всесоюз-
ным съездом колхозников. 

Многие колхозники участвуют в различных комиссиях 
на общественных началах. Долг партийных организаций— 
обобщить работу комиссий и укрепить их новыми членами, 
если этого требует производственная необходимость. 

В период отчетно -выборной кампании необходимо напра-
вить усилия колхозников на успешное проведение зимовки 
скота, подготовки к весеннему севу, на дальнейшее развер-
тывание социалистического соревнования в честь 100-летия 
со дня рождения В. И. Ленина, на выполнение в 1 9 7 0 году 
принятых обязательств каждым хозяйством. 

Научные 
исследования— 

практике 
2 февраля под председа-

тельством В. А. Кириллина 
состоялось заседание государ-
ственного комитета Совета 

. Министров СССР по науке и 
технике, посвященное пробле-
мам повышения технического 
уровня производства, эффек-
тивности научных исследова-
ний и улучшению использо-
вания достижений науки и 
техники в практике. В нем 
приняли участие министры 
СССР и руководители ве-
домств, видные ученые, руко-
водящие работники союзных 
республик. 

В центре внимания стояли 
вопросы, связанные с выпол-

нением Постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР .«О мероприятиях по 
повышению эффективности 
работы научных организа-
ций и ускорению использова-
ния в народном хозяйстве до-
стижений науки и техники». 

В заключение заседания 
выступил Председатель Сове-
та Министров СССР А. Н- Ко-
сыгин. Говоря о важнейшем 
значении науки и техники 
для современного развития 
народного хозяйства и эконо-
мики страны, он особо остано-
вился на практических зада-
чах в области технического 
прогресса в связи с разра-
боткой пятилетнего плана на 
1 9 7 1 - 1 9 7 5 годы. 

(ТАСС). 

Работают с душой 
В пятницу в здании рай-

кома КПСС состоялось тор-
жественное вручение пере-
ходящего Красного знамени 
Горьковского ' облисполко-
ма Союза работников куль-
туры коллективу Тоншаев-
ской районной киносети. 

На 133,4 процента работ-
ники Тоншаевской районной 
киносети выполнили годовой 
план, выручив сверх зада-
ния 16 тысяч рублей. 

За минувший год в на-
шем районе было прове-
дено 11302 к и н о с е а н с а , 
обслужено на 46 тысяч зри-
телей больше, чем в 1968 
году. Был значительно пе-
ревыполнен план по детским 
киносеансам. 

Усилия всего коллектива 
направлены на выполнение 
плана мероприятий к 100-
летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Большое вни-
мание уделялось на всех ки-
ноустановках показу доку-
ментальных историко -рево-
люционных фильмов, филь-
мов о Ленине. Ежемесячно 
в репертуар каждого кольца 
включались два-три фильма 
ленинской тематики. Ис-
пользовались фильмы для 
ленинских чтений и универ-
ситетов культуры. 

В целях улучшения об-
служивания населения на 
восьми киноустановках ус-
таревшая киноаппаратура 
была заменена новой. Были 
введены в действие две ки-
ноустановки в населенных 
пунктах Воронцы и Мирян-
га. В 1969 году получили 
возможность смотреть ши-
рокоэкранные фильмы жи-
тели деревень Зотово и 
Большие Селки. Повышают 
свою квалификацию киноме-
ханики. 

Улучшения качества ки-
нопоказа и увеличения по-
сещаемости зрителей добил-
ся киномеханик Шайгинско-
го Дома культуры Алек-
сандр Михайлович Савиных. 

Довольны своим киноме-
хаником, Павлом Николае-
вичем Михалицыным, жите-
тели деревни Шерстки и 
УЖД. Павел Николаевич— 
отличник — кинематографии 
СССР, работает в киносети 

свыше 10 лет. Он работал 
на многих киноустановках, 
и везде добивался увеличе-
ния посещаемости зрителей. 

Хорошо работает молодой 
киномеханик Алексей Огар-
ков. Он обслуживает две 
сельские киноустановки 
колхоза имени Кирова. План 
1969 года Алексей выпол-
нил на 129,6 процента. Он 
умело работает с фильма-
ми, обеспечивает хорошее 
качество кинопоказа, забо-
тится о своевременной до-
ставке фильмов на киноус-
тановки. 

Необходимо отметить доб-
росовестную работу киноме-
ханика районного Дома 
культуры, отличника кине-
матографии СССР Тен Ен 
Шена, выполнившего план 
на 136,3 процента; киноме-
ханика Ошминского Дома 
культуры Василия Иванови-
ча Елькина, который выпол-
нил годовой план на 135,2 
процента; ветерана киносе-
ти района, Николая Степа-
новича Пинаева, в трудней-
ших условия бездорожья об-
служивающего 3 киноуста-
новки Судаковского сельсо-
вета. 

Наряду с хорошими и от-
личными показателями в 
работе нашей районной ки-
носети есть еще немала 
серьезных недостатков: бы-
вают случаи срыва киносе-
анса из-за плохого состоя-
ния транспорта, нерегуляр-
ный показ кинофильмов из-, 
за недобросовестной работы 
киномехаников. Еще недос-
таточно уделяется внимания 
юным кинозрителям. 

«Нам еще много предсто-
ит сделать в этом году, и я 
думаю, что коллектив ра-
ботников Тоншаевской рай-
онной киносети приложит 
все усилия к тому, чтобы 
ликвидировать имеющиеся 
у нас недостатки, еще луч-
ше обслуживать населенней 
достойно встретить ленин-
ский юбилей», — заявил в 
своем выступлении на тор-
жественном собрании ди-
ректор киносети Н. А. Тата-
ринов. 

Г. М И Х А Й Л И Н А . 

В. В. Коновалов, которого 
вы видите на этом снимке,— 
бригадир малокомплексной 
бригады Пижемского лесхоза. 

Бригада, возглавляемая Ви-
талием Васильевичем, зани-
мается заготовкой древесины, 
выполняя месячные задания, 
как правило, на 1 1 0 — 1 1 2 
процентов. 

На снимке: В. В. Коновалов. 
Фото Б. Василькова. 

Соревнование 
колхозов 

и совхозов 
по продаже 

государству 
МОЛОКА 

на 1 февраля 1970 года (в 
процентах к плану I квар-
тала) 

Колхозы 
«Красная нива» 
« Малокаменский» 
«Организатор» 
«Колос» 
«Путь Ленина» 
Имени Ленина 
Имени Тимирязева 
«Путь к коммунизму» 
Имени Свердлова 
«Коммунар» 
Имени Кирова 
«Герой труда» 

Совхозы 
«Прогресс» 
«Ошминский» 
«Вякшенерский» 
Итого по району 

64 
39 
39 
32 
31 
30 
29 
29 
28 
28 
24 

9 

34 
22 

9 
27 

МЯСА 
на 1 февраля 1970 года (в 
процентах к плану I квар-
тала). 

Колхозы 
Имени Свердлова 48 
«Малокаменский» 38 
«Путь Ленина» 31 
«Организатор» 12 
«Путь к коммунизму» 7 
«Коммунар» 5 
«Колос» 3 
Имени Тимирязева 2 
«Красная нива» — 
Имени Ленина •— 
Имени Кирова — 
«Герой труда» — 

Совхозы 
Коопхоз «Одошнурский» 94 
«Ошминский» 
«Прогресс» 
«Вякшенерский» 
Итого по району 

58 
56 

7 
20 

ШЕРСТИ 
на 1 февраля 1970 года (в 
процентах к плану I полу-
годия) 

Колхозы 
«Красная нива» 
«Колос» 
« Малокаменский» 
«Коммунар» 
«Путь Ленина» 
Имени Свердлова 
Имени Ленина 
Имени Тимирязева 
«Путь к коммунизму» 
Имени Кирова 
«Герой труда» 
«Организатор» 

Совхозы 
«Прогресс» 
« Вякшенерский» 
«Ошминский» 
Итого по району 

28 
22 
11 

36 
22 

11 

ЯИЦ 
на 1 февраля 1970 года (в 
процентах к плану I квар-
тала). 

Колхозы 
«Малокаменский» 52 
«Путь Ленина» — 
Итого по району 39 



Книги Ленина читают повсюду 
Для нашей партии, совет-

ского народа, для всего меж-
дународного коммунистиче-
ского движения великое ле-
нинское учение служит вечно 
живым источником револю-
ционной мысли и революци-
онного действия, могучим тео-
ретическим оружием. В. И. 
Ленин, как отмечается в Те-
зисах ЦК КПСС к 100-летию 
со дня его рождения, дал от-
веты на самые актуальные 
вопросы, поставленные ходом 
исторического развития, все-
сторонне развил теорию соци-
алистической революции и 
строительства коммунисти-
ческого общества, вооружил 
российское, все международ-
ное революционное движение 
научно обоснованной страте-
гией и тактикой, возглавил 
борьбу рабочего класса за пре-
творение идеалов социализма 
в жизнь. 

Вот почему на земном шаре 
нет такого уголка, где бы не 
читали, не изучали ленинских 
работ. Они издаются милли-
онными тиражами на многих 
языках мира. Об этом обсто-
ятельно рассказывается в ста-
тистическом сборнике «Ленин 
в печати», выпущенном не-
давно издательством «Книга». 

В нашей стране произведе-
дения В. И. Ленина издава-
лись более десяти тысяч раз 
тиражом около 3 5 0 миллио-
нов экземпляров на ста язы-
ках. Широкую дорогу в массы 
народа ленинскому печатному 
слову открыл Великий Ок-
тябрь. При жизни Ильича в 
послеоктябрьские годы вышло 
2 5 0 изданий его произведе-
ний, иногда полумиллионными 
тиражами—немалыми для вре-
мени хозяйственной разрухи 
и бумажного голода. 

За 1 9 2 0 — 1 9 6 8 годы выш-
ло 1 . 2 8 4 тома собраний Сочи-
нений В. И. Ленина тиражом 
почти в 8 3 миллиона экзем-
пляров- Тираж четвертого и 

пятого (полного) собраний Со-
чинений составил более 58 
миллионов экземпляров. 

В Полном собрании Сочине-
ний В. И. Ленина ( 5 5 томов) 
опубликовано около девяти 
тысяч произведений и доку-
ментов, из них более тысячи 
впервые. 10 последних томов 
составлены из писем и теле-
грамм Владимира Ильича. Это 
величайшая сокровищница ге-
ниальных идей передового 
революционного опыта, ре-
зультат поистине титаниче-
ской деятельности, равной ко-
торой трудно найти в истории 
человечества. 

Ленинские труды издаются 
в каждой союзной и автоном-
ной республике, на языках 
всех народностей нашей мно-
гонациональной Родины. В 
Узбекистане, Казахстане, Тад-
жикистане, Туркмении, Кир-
гизии, где до Октября уровень 
грамотности был чрезвычайно 
низким, общий тираж ленин-
ских произведений, выпущен-
ных за годы Советской вла-
сти, исчисляется миллионами 
экземпляров. Они были изда-
ны также на языках народно-
стей, которые до революции 
вообще не имели своей пись-
менности. 

Семнадцать ленинских ра-
бот, в которых рассматрива-
ются важнейшие вопросы тео-
рии, стратегии и тактики на-
шей партии и коммунистиче-
ского движения, проблемы 
строительства нового общест-
ва, издавались у нас более ста 
раз. Среди них: «Что такое 
«друзья народа» и как они 
воюют против социал-демок-
ратов?»., «Три источника и 
три составные части марксиз-
ма», «Шаг вперед, два iuafa 
назад», «Две тактики социал-
демократии в демократической 
революции», «Что делать?», 
«Детская болезнь «левизны» 
в коммунизме», «О коопера-
ции», «Великий почин» и дру-

гие. А такие классические 
труды, как «Государство и ре-
волюция», «Империализм, 
как высшая стадия капита-
лизма», издавались соответст-
венно 217 и 2 2 2 раза. 

Владимир Ильич оставил 
бессмертный наказ комсо-
мольцам, юношам и девушкам 

— у ч и т ь с я коммунизму. Ог-

вопросам образования науки и 
культуры при ООН), книги 
В. И Ленина стоят на первом 
месте среди изданий, переве-
денных на иностранные язы-
ки. С 1897 по 1968 год они 
выпускались в 48 странах 
более четырех тысяч раз. 

Отдельные ленинские про-
изведения издавались и пере-

Т у л ь с к а я область . В библиотеке села Алешня (совхоз § 
| «Красный») Ленинского района насчитывается бйлее восьми | 
| тысяч книг. 5 7 0 человек является ее постоянными читате- I 
| лями. | 

На снимке: заведующая библиотекой В. Н. Пыльнова | 
| выдает книги доярке А. А. Фокиной. 

Фото П. Маслова. Фотохроника ТАСС. | 

ромная роль в этом принадле-
жит речи В. И. Ленина на III 
съезде комсомола «Задачи со -
юзов молодежи». 4 5 7 раз из-
давалась эта речь вождя в 
нашей стране на 59 языках 
народов СССР и 15 иностран-
ных языках. 

По данным ЮНЕСКО (Меж-
дународная организация по 

издавались многократно. Так, 
книга «О государстве»—51 
раз в 21 стране, «Очередные 
задачи Советской власти»— 
53 раза в 18 странах, «Мате-
риализм и эмпириокрити-
ц и з м » — 6 9 раз в 22 странах, 
«Что д е л а т ь ? » — 7 6 раз в 29 
странах, «Детская болезнь 
«левизны» в коммунизме»— 

151 раз в 32 странах, «Им-
периализм, как высшая ста-
дия капитализма» — 1 5 6 раз 
в 30 странах, «Государство и 
революция» — 1 9 6 раз в 37 
странах и т. д. 

Общий тираж произведений 
В. И. Ленина на иностранных 
языках с 1 9 1 7 по 1 9 6 9 год 
составил 23 миллиона 4 9 9 
тысяч экземпляров. Это у б е -
дительное свидетельство ог-
ромного, все возрастающего 
интереса зарубежных читате-
лей к произведениям велико-
го вождя трудящихся всех 
стран. Этот интерес' особенно 
возрастет сейчас, когда вмес-
те с КПСС, со всем советским 
народом, ленинский юбилей 
готовятся достойно встретить 
коммунисты, рабочий класс, 
все прогрессивные люди зем-
ли. Широкий отклик в их 
сердцах находит призыв уча-
стников прошлогоднего меж-
дународного Совещания ком-
мунистических и рабочих пар-
тий: «Изучайте труды Лени-
на! В них вы найдете неис-
сякаемый источник вдохнове-
ния для борьбы против реак-
ции и угнетения, за социа-
лизм и мир». 

В статистическом сборнике 
«Ленин в печати» специаль-
ный раздел посвящен выпус-
ку литературы о В. И. Лени-
не и ленинизме. За пятьдесят 
л е т — с 1918 по 1968 год— 
в нашей стране было издано. 
7 . 5 1 9 таких книг и брошюр 
тиражом более 2 4 0 миллио-
нов экземпляров. Стоит особо 
сказать, что только для детей 
у нас вышло 1 .205 книг о 
Ленине тиражом более 84 
миллионов экземпляров. 

Всепобеждающие ленин-
ские идеи служили и всегда 
будут служить верным ком-
пасом в борьбе за революци-
онное переустройство мира-

Б. ВАСИЛЬЕВ. 

К 25-летию победы 
над фашистской Германией 

У СТЕН ЛЕНИНГРАДА 
Рядовой запаса Николай 

Федорович Косолапов уже в 
годах. Но солдат—всегда сол-
дат. Начиная с 1 9 4 6 года, 
когда , он вернулся с фронта, 
и по сей день работает сле-
сарем в автогаражб Пижем-
ского леспромхоза. Надо пря-
мо сказать, что трудится он 
добросовестно, с душой. Мно-
го раз награждался ценными 
подарками и премиями. Его 
имя занесено на Доску поче-
та предприятия. 

Следует подчеркнуть, что 
Николай Федорович также до-
бросовестно исполнял свой слу-
жебный' долг в борьбе с не-
мецко - фашистскими захват-
чиками в тяжелую годину 
войны. В течение 900 дней и 
ночей в условиях жесточай-
шей блокады ему довелось 
сражаться с гитлеровцами у 
стен Ленинграда. 

Из истории известно, что 
начиная войну, немцы рас-
считывали в краткие сроки 
овладеть Прибалтикой, а за-
тем захватить Ленинград. На 
этом стратегическом направ-

лении наступала группа ар-
мий. «Север» , в составе кото-
рой насчитывалось около 7 0 0 
тысяч гитлеровских солдат и 
офицеров, 1500 танков, 1200 
самолетов, 12 тысяч орудий и 

минометов. Эта крупная, хоро-
шо оснащенная группировка 
вражеских войск, не считаясь 
с потерями, неудержимо рва-
лась вперед, сея смерть и раз-
рушения на нашей Советской 
земле. 

12 сентября 1941 года 
противнику удалось занять 
Красное Село, Пушкин, Петер-
гоф и выйти к Финскому зали-
ву. А немецкие войска, на-
ступавшие из района Тосно, 
к этому времени заняли 
Шлиссельбург. Таким образом 
Ленинград с суши оказался 
блокирован. 

—Фашисты были у ворот 
Ленинграда, обстреливая его 
из дальнобойных орудий,— 
вспоминает тов. Н. Ф. Косо-
лапов. — Противник готовил-
ся нанести удар и отпраздно-
вать победу. Но город к этому 
времени был превращен в не-
приступную крепость. Хотя 
бои носили ожесточенный ха-
рактер, но все попытки про-
тивника ворваться в город бы-
ли отбиты. И враг вынужден 
был перейти к обороне-

В эти дни И. Ф. Косолапов 
находился в районе Калини-
на. Он был шофером. Его гру-
зовой автомобиль всегда нахо-

дился в исправном состоянии. 
Можно было часто видеть, как 
его машина, маневрируя на 
местности, объезжая воронки 
и канавки, бесперебойно до-
ставляла на огневые позиции 
артиллеристов снаряды и ми-
ны. 

Всякое бывало. Иной раз 
приходилось браться за авто-
мат и отбивать наседавше-
го противника. Но однажды, 
попав под сильный артоб-
стрел, он был тяжело ранен. 
Лечился в Ленинграде. Вый-
дя из госпиталя и пройдя пе-
реподготовку, он стал мино-
метчиком. 

— Н о бои продолжались,— 
говорит Николай Федорович. 
— М ы беспрерывно пытались 
прорвать блокаду, а против-
ник всеми силами стремился 
завершить ее. II так тянулось 
до января 1943 года, когда 
войска Ленинградского и Вол-
ховского фронтов после кро-
вопролитных сражений в рай-
оне Синявских высот прорва-
ли блокаду Ленинграда. 

В этих боях Косолапов из 
своего 8 2 мм миномета произ-
вел по противнику сотни вы-
стрелов, уничтожая его жи-
вую силу и огневые точки. 

14 января 1944 года войс-
ка Ленинградского фронта пе-
решли в решительное наступ-

ление и с боями устремились 
вперед. 

—Отступая, противник ми-
нировал и разрушал мосты,— 
продолжает рассказывать Ко-
солапов. — Оставлял в насе-
ленных пунктах большое ко -
личество мин— «сюрпризов». 
Коварство врага не знало гра-
ниц. Однако ни ожесточенное 
сопротивление, ни подлые 
уловки врага не могли задер-
жать наступательного порыва 
наших войск. 

В этих боях Николай Федо-
рович отличился- Метким ог-
нем из миномета уничтожил 
группу немцев, которая пыта-
лась приблизиться к мосту и 
подорвать его. Вскоре на гру-
ди отважного воина засверкал 
орден Славы третьей степени 
—высшая и самая почетная 
солдатская награда, а Ленин-
град был полностью освобож-
ден от вражеской блокады. 

В июле 1944 г. Н. Ф. Косо-
лапов участвовал в боях за 
Нарву. 26 июля город и две 
его крепости были освобож-
дены. Хотя город лежал в ру-
инах, жилые дома и промыш-
ленные предприятия были раз-
рушены, многие исторические 
памятники уничтожены, но 

путь в Советскую Эстонию 
был открыт. 

Николай Федорович участ-
вовал в боях до самого конца 
войны. Но то, что ему приш-
лось пережить в условиях 
тяжелой блокады у стен Ле-
нинграда, никогда не забыть, 
хотя с тех пор прошло боль-
ше 26 лет. 

Он с гордостью говорит: 
« Я защищал Ленинград!». II 
как самую дорогую реликвию 
бережно хранит медаль «За 
оборону Ленинграда». 

На территории нашего рай-
она проживает очень много 
участников Великой Отече-
ственой войны. Они хранят в 
в своей памяти яркие эпизо-
ды героической борьбы совет-
ского народа за честь,свободу 
и независимость нашей Роди-
ны. И думается, что они встре-
тятся с трудящимися района, 
молодежью и, в первую оче-
редь, с участниками Великой 
Отечественной войны и поде-
лятся своими воспоминания-
ми. Желательно, чтобы мест-
ные организации оказали не-
обходимую помощь в подго-
товке таких встреч, посвя-
щенных 25 годовщине со дня 
победы над гитлеровской 
Германией. 

Г. ТЕПЛЯКОВ. 
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НА ПОЛОЖЕНИИ ПАСЫНКА 
— У ж е четырнадцать лет 

работаю в животноводстве, 
но таких трудностей, как на 
овцеводческой ферме, еще не 
встречала, — говорит Анна" 
Васильевна Кислицына. 

Трудится она на этой фер-
ме с начала зимне-стойлового 
периода. Она вложила много 
труда, чтобы совхоз «Вякше-
нерский» выполнил годовой 
план прошлого года по прода-
же шерсти государству. В раз-
говоре с ней чувствуется, что 
на ферме не все в порядке. 

Неприятности на Письменер-
ской овцеводческой ферме на-
чались еще летом. Овец пасли с 
9 часов утра до 4 часов вечера, 
то есть всего 7 часов. Проку от 
такой пастьбы мало. Овцы не 
успевали наедаться, а их заго-
няли обратно на ферму. По-
этому на зимовку овцы были 
поставлены истощенные. 

Сейчас рацион на ферме 
тоже не богатый: два кило-
грамма сена и двести граммов 
посыпки .Мало внимания уде-
ляется и витаминной подкорм-
ке. За время зимовки к ферме 
хвоя подвозилась всего два 
раза- Да и то лишь тогда, ког-
да ожидались комиссии по 
проверке ферм. 

Этой ферме уделяют мало 
внимания руководители сов-
хоза. Директор совхоза В. Г. 
Окунев не был на ферме уже 
три месяца, управляющий 
третьим отделением В. Е. Бу-

сыгин хотя и посещает фер-
му, но на просьбы Анны Ва-
сильевны отвечает одними 
обещаниями. А от такого по-
сещения никакого проку нет. 
Соли и то долгое время не 
было, лишь только с помощью 
управляющего I отделением 
Н. В. Смирнова была завезе-
на соль. 

На ферме очень тесно. В 
стойлах находится по 19 
голов. Необходимо сделать пе-
регородки в стойлах для корм-
ления молодняка, но до это-
го ни у кого не доходят руки. 
А на ферме сейчас самое на-
пряженное время: идут окоты. 
Только за последние десять 
дней на ферме народилось 80 
голов, всего же сейчас здесь 
150 голов молодняка. 

Главкой задачей на ферме 
сейчас является сохранение 
молодняка. «Увеличить бы по-
сыпки грамм на двести, тогда 
можно было бы гарантировать 
хорошую жизнеспособность 
новорожденных», — говорит 
А. В. Кислицына. 

Уже сейчас надо заботить-
ся о сохранении молодняка, 
потому что от этого будет за-
висеть выполнение плана по 
продаже шерсти. 

Но если отношение руково-
дителей совхоза «Вякшенер-
ский» к овцеферме и в даль-
нейшем не изменится," хоро-
ших результатов не добиться-

А . ПЕРМИНОВ. 

Московская область- Идет завершающий год пятилетки. Задачи 
хлеборобов определены решениями декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
седьмой сессии Верховного Совета СССР, материалами Третьего 
Всесоюзного съезда колхозников. 

Обсуждая эти документы, труженики колхоза «ЗаветыИльича» 
Домодедовского района сосредотачивают свое внимание на дальней-
шем повышении производительности труда, лучшем использовании 
техники. В 1970 году намечено надоить 2 7 0 0 тонн молока на 
двести тонн больше, чем в прошлом году, получить в среднем с 
каждого из lbOO гектаров по 35 центнеров зерна. 

На снимке: секретарь партийного бюро В. Е. Сытьков (в цент-
ре) с активом колхоза утверждает обязательства на 1970 год. 

Фото В. Кунова. Фотохроника ТАСС. 

В полЬзу кролиководства 
Часто говорят, что кролико-

водство —дело не выгодное: 
едят кролики много, а толку 
мало. Я и сам знаю несколь-
ких любителей, которые за 
весь летний период получают 
не больше пяти —шести 
крольчат. Это, действительно, 
невыгодно. Однако мне дума-
ется, что дело тут не только 
в кроликах, но и в кролико-
водах, которые часто не име-
ют элементарных знаний по 
содержанию и разведению 
этих животных, не интересу-
ются журналами «Кролико-
водство» и «Звероводство», а 
ведь там они могли бы найти 
много полезных советов, уз -
нать о достижениях опытных 
кролиководов. 

Вырастил же за год 2 8 0 

кроликов Г. А. Харитонин из 
Красноярского края, из них 
164 UIKJPKH И отдал на пле-
мя 116 кроликов, а кролико-
вод-любитель из Ярославской 
области А- Д. Козлов сдал за 
год государству 2 2 4 шкурки. 

Вот и говорите после этого, 
что кролиководство—дело не-
выгодное, тем более, что с 1 
октября 1969 года цены на 
кроликов и кроличье мясо 
значительно повысились. 

А ведь, наверное, условия 
разведения этих животных в 
нашей области не хуже, чем 
в Ярославской или в Красно-
ярском крае, нужен только 
серьезный, грамотный подход 
к делу. 

М. ЗАМАШКИН. 

В Ы Т Ь Р А Ч И Т Е Л Ь Н Ы М И Х О З Я Е В А М И 
В минувшую среду в 

Москве закончил свою рабо-
ту очередной Пленум 
ВЦСПС. Хотя эти строки и 
посвящены в основном дан-
ному Пленуму, тем не менее 
есть смысл напомнить об од-
ном факте, имевшем место в 
первые годы Советской вла-
сти. 

В глухом казахском се-
лении крестьяне решили 
торжественно отметить го-
довщину Октября. И, конеч-
но, в революционный празд-
ник должны быть красные 
флаги. Поэтому послали в 
город нарочного. Он с боль-
шим трудом достал кусок 
кумача. Но вот найти гвоз-
дей, чтобы прибить полот-
нище к древку, он так и не 
смог. Пришлось крестьянам 
использовать для этого де-
ревянные шпильки. 

Это произошло в том са-
мом Казахстане, где сейчас 
ежегодно выплавляют мил-
лионы тонн чугуна, стали, 
цветных металлов. 

Столь бедны мы были в 
те годы. И, естественно, в 
таких условиях страна, сле-
дуя призыву Ильича, пар-
тии, вынуждена была эконо-
мить каждый гвоздь, каж-
дый фунт железа, угля, хле-
ба. 

Но значит ли это, что те-
перь, когда мы производим 
в год более 110 миллионов 
тонн стали, добываем треть 
миллиарда тонн нефти, свы-
ше 600 миллионов тонн уг-

ля, значит ли это, что сей-
час необходимость строгой 
экономии отпала? 

Нет. Режим экономии— 
это постоянный метод соци-
алистического хозяйство-
вания. Ленин неустанно под-
черкивал, что рабочие и 
крестьяне должны быть ра-
чительными хозяевами. 
«Вопрос состоит в том,— 
писал Владимир Ильич,—• 
чтоб;ы сознательный рабо-
чий чувствовал себя не толь-
ко хозяином на заводе, а 
представителем страны, 
чтобы он чувствовал на се-
бе ответственность. 

Чем шире масштабы про-
изводства, тем, к сожале-
нию, шире и масштабы по-
терь. Когда, например, годо-
вое производство цемента у 
нас составляло лишь два-
три миллиона тонн, то поте-
ри не так уж бросались в 
глаза. Сейчас же, когда вы-
пуск этого «хлеба втрое 
строек» приближается к 100 
миллионам тонн, потери 
увеличились до 10 с лиш-
ним миллионов тонн. 

Значительны у нас еще 
потери металла и, в частно-
сти, в машиностроении, где 
миллионы тонн стального 
проката идут в стружку. А 
ведь каждый миллион тонн 
стружки обходится стране 
примерно в полмиллиарда 
рублей. 

В сельском хозяйстве мы 
много теряем такого ценно-
го корма для скота, как се-

ВЫГОДНО:ПОЛЮ И ФЕРМЕ 
Каждый зимний день меха-

низаторы страны вывозят на 
поля около 2 ,5 миллиона тонн 
органических у д о б р е н и й . 
Удобрения—самое весомое 
слагаемое урожая: на их счет 
приходится примерно полови-
на дополнительно получаемой 
продукции. 

Неблагоприятные погод-
ные условия минувшего года, 
как никогда, уплотнили сроки 
проведения полевых работ. И 
все-таки, несмотря на неот-
ложные дела, в большинстве 
районов страны не снизили 
темпов внесения навоза и ком-
постов в почву. А в ряде об-
ластей РСФСР, в Прибалтике 
местной «органики» вывезли 
на поля даже больше, чем в 
обычные сезоны. По подсче-
там специалистов Министер-
ства сельского хозяйства 
СССР, годовое подкрепление 
плодородию земель измеряет-
ся в стране более чем 4 8 0 
миллионами тонй органиче-
ских удобрений. Это эквива-
лентно 2 2 миллионам тонн 
туков. 

Заметим, в 1 9 7 0 году на-
шим колхозам и совхозам на-
мечено поставить 46 милли-
онов тонн минеральных удоб-
рений- В этой связи уместно 
напомнить высказывание ос-
новоположника советской аг-
рохимии академика Д. Н. Пря-
нишникова: «Не правильно 
думать, будто с развитием хи-
мической промышленности и 
широким распространением 
минеральных удобрений зна-
чение навоза должно отходить 
на задний план: наоборот, с 
ростом применения удобрений 
будет возрастать и количест-
во навоза». 

По 30 и больше тонн ком-
постов вносят на гектар паш-
ни, например, в совхозе «Дет-
скосельский» Ленинградской 
области. Земля не остается в 
долгу: в несколько раз за по-
следние годы возросли здесь 
сборы зерновых, овощных, 

кормовых культур и картофе-
ля. 

Во многих хозяйствах Лит-
вы собирают «кубанские» 
урожаи хлебов. И в значи-
тельной мере такие результа-
ты достигнуты благодаря на-
коплению и внесению в почву 
местных удобрений. В респуб-
лик^ проводятся конкурсы— 
своеобразные смотры повыше-
ния плодородия земель в хо -
зяйствах. 

Внимание специалистов 
сейчас привлекает успех кол-
хозов и совхозов Курской об-
ласти: за последние четыре 
года здесь удвоили урожай-
ность зерновых культур—до-
вели их сбор в минувшем го-
ду до 26 центнеров с гектара. 
Так ведь и поля курские по-
лучили тогда солидное подк-
репление—3,4 миллиона тонн 
органических удобрений. А 
нынче хозяйства намечают 
внести их в почву не 'менее 
5 миллионов тонн. Для этого 
создано более 4 7 0 механизи-
рованных бригад и отрядов 
плодородия. 

Земледелец и животновод в 
равной мере заинтересованы в 
щедрости земли. В совхозе 
«Заволжский» Калининской 
области, например, эта заин-
тересованность «заложена» в 
самой технологии работы жи-
вотноводческого предприя-
тия. При ферме—«цех плодо-
родия»: системы удаления на-
воза, отстойники, поля филь-
трации. В обязательство жи-
вотноводов входит общесов-
хозная задача—внести нынче 
на каждый гектар пашни по 
30 тонн компостов. 

—Это выгодно и полю, и 
ферме,—сказал нам главный 
зоотехник «Заволжского» 
Н. Н. Неманихин. —От земли 
все богатства. Позаботились о 
ней болыпе^чем прежде, и уд-
воились у нас урожаи зерно-
вых, кормовых и других куль-
тур-

Д. СМИРНОВ. 
(ТАСС). 

но. Специалисты подсчита-
ли, что в 1967 году на уб-
ранных сенокосных угодиях 
колхозов и совхозов урожай 
трав составил 47 миллионов 
тонн кормовых единиц. В за-
готовленном же сене с этих 
площадей питательных ве-
ществ заключалось около 20 
миллионов тонн. Почему так 
мало? Травы не во время 
урбаны, а главное заготов-
ленное сено плохо храни-
лось. 

Можно ли мириться с по-
добными потерями? Ответ, 
естественно, один: нет. 

Учитывая особую важ-
ность указания декабрьско-
го (1969 года) Пленума 
ЦК КПСС о необходимости 
дальнейшего усиления борь-
бы с бесхозяйственностью, 
расточительством, за береж-
ное отношение к народному 
добру, Пленум ВЦСПС спе-
циально обсудил вопрос «О 
задачах профсоюзов по уси-
лению борьбы за экономию 
сырья, материалов, топлива 
и электроэнергии в народ-
ном хозяйстве». На Плену-
ме приводилось много фак-
тов, как в Москве, Ленин-
граде, Киеве, Минске, 
Свердлове, Горьком, Ярос-
лавле и в других городах 
коллективы многих пред-
приятий успешно борются за 
режим экономии. Широкий 
отклик во всей стране встре-
тил почин московской тка-
чихи М. С. Иванниковой— 
работать в день рождения 
В. И. Ленина на сэконом-
ленном сырье и материалах. 

В сельском хозяйстве, в 
частности, Пленум ВЦСПС 
рекомендовал повести ак-
тивную борьбу за рацио-
нальное использование зем-
ли и техники, сокращение 
потерь зерна и других про-
дуктов при уборке, заготов-
ке и хранении. Нужно по-
стоянно искать резервы сни-
жения расхода запасных ча-
стей, горючего, бережно 
хранить, и использовать 
корма, минеральные удоб-
рения. 

Дело чести каждого тру-
женика — относиться к на-
родному добру так, как 
учил бессмертный основа-
тель Советского -государст-
ва. 

И. ПАВЛОВ, 
обозреватель ТАСС. 

ДРВ. Каждый год жи-
телями Ханоя проводится 
массовая кампания по-
садки саженцев. 

На снимке: посадка пер-
сиковых деревьев. 

Фото В. Соболева. 
Фотохроника ТАСС. 
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Спорт 
Ю Б И Л Е Й Н А Я Ф И Н И Ш И Р У Е Т 

Издавна в нашем районе 
большой популярностью у 
спортсменов пользуются зим-
ние виды спорта. А нынеш-
няя зима у них является осо-
бенной. По всей стране сей - ' 
час проходят старты четвер-
той зимней Спартакиады на-
родов РСФСР, посвященной 
ленинскому юбилею-

7 — 8 ' ф е в р а л я на заснежен-
ные трассы села Тоншаево 
выйдут сильнейшие лыжни-
ки школ и колхозов, . пред-
приятий и совхозов. Здесь бу-
дут проводиться финальные 
старты юбилейной районной 
спартакиады. 

Как идет подготовка к фи-
налу в низовых коллективах 
физкультуры? 

Хорошо готовятся к сорев-
нованиям лыжники Пижем-
ской и Буреполомской средних 
школ, школьники Лесозавод-
ской восьмилетней школы, а 

также спортсмены Пижемско-
го леспромхоза. А. Томилов, 
А. Татаринов, С. Березин и 
Г. Трушков сумели поста-
вить на высоту спортивную 
работу в своих коллективах 
физкультуры. Их воспитанни-
ки будут бороться за призо-
вые места финальных сорев-
нований юбилейной районной 
спартакиады. 

Следует заметить, что там, 
где спорт больше любят, там 
выше и мастерство. Несколь-
ко недель назад на Пижме 
привлекало к себе красочное 
объявление: «Лыжи. Первенст-
во леспромхоза. Участвуют все 
желающие». И действитель-
но, на старт вышло очень мно-
го участников. Где в районе 
еще проводились такие сорев-
нования? Нигде. 

» Основа спорта —массовость. 
Лишь только на этой основе 
повышается мастерство всех 

лыжников. Можно ожидать, 
что признанным спортсменам 
противопоставят свой задор 
молодые лыжники, впервые 
выступающие на таких круп-
ных соревнованиях. Юбилей-
ная спартакиада откроет но-
вые имена. 

Но не везде ход подготов-
ки к юбилейной спартакиаде 
взят под контроль. Слабо го-
товятся к финалу лыжники 
Ошминской средней школы, 
Б-Селковской восьмилетней 
школы, а во многих колхозах 
даже и не знают об этих со-
ревнованиях. Здесь чувствует-
ся недоработка районного со-
вета ДСО «Урожай». 

Итак, в субботу и воскре-
сенье у любителей спорта и у 
спортсменов большой празд-
ник — финал четвертой зим-
ней спартакиады района. 

А. ПЕРМИНОВ. 

Заслуженный деятель ис-
кусств УССР киевский ком-
позитор Игорь Шамо—ав-
тор многих симфонических, 
инструментальных произ-
ведений, а также более 150 
песен о советской молоде-
жи. За создание вокальных 
циклов «Страна Комсомо-
лия», сюиты для хора «Са-
моцветы родного края»,пес-

«Сувенирторг» — э т о : новая 
фирма в Ярославле. Древне-
русские города издавна прив-
лекали путешественников со 
всех концов света. А с откры-
тием туристского маршрута 
«Золотое русское кольцо» ,по-
ток гостей увеличится еще 
больше. И, конечно, каждому 
туристу захочется приобрести 
памятные сувениры. О том, 
чтобы они были оригинальны-
ми и красивыми позаботятся 
работники новой фирмы. 

«Сувенирторг» будет иметь 
свои магазины в Переславле-
Залесском, Ростове Великом и 
Угличе. 

На снимке: заведующая 
секцией магазина № 1 «Суве-
нирторга» Александра Рожко-
ва (слева) и директор магази-
на Зинаида Воронина готовят 
сувениры к продаже. 

Фото И. Дынина. 
Фотохроника ТАСС. 

ХРОНИКА 

К о н ф е р е н ц и я 
Очередная медицинская 

конференция проходила 28 
января в Тоншаевской район-
ной больнице. На конферен-
ции были подведены итоги 
работы лечебных учреждений 
района за 1969 год. С докла-
дом по этому вопросу высту-
пила главный врач Тоншаев-
ской районной больницы Г. В. 
Шапиро-

Выступили перед тоншаев-
скими медиками коллеги из г. 
Горького: врач 4-го роддома 
К. М. Васильева и врач-педи-
атр Л. И. Гордеева, 

Е. УДАЛОВ. 
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ИМЕНА НОВЫЕ, 
ИМЕНА ИЗВЕСТНЫЕ 

Большой праздник песни 
прошел в тамбовском селе 
Чернянском. Он был посвя-
щен 50-летию местного хора. 
Поздравить юбиляров приеха-
ли любители народного искус-
ства из Москвы и областного 
центра, из Воронежа и Сара-
това, из соседних колхозов и 
совхозов. 

Доброй славой пользуется 
этот самостоятельный кол-
лектив созданный на заре Со-
ветской власти первым чер-
нянским учителем Ильей За-
гуменным. Песни здесь, слов-
но эстафету, передают из по-
коления в поколение. А о 
здешних певцах рассказыва-
ют так, что трудно порой от-
делить быль от легенды. 

Старожилы рассказывают, 
например, о певце Герасиме 
Ходякове: удивительный го-
лос был у человека. Во вре-
,мя Великой Отечественной 
войны Герасим добровольно 
ушел на фронт. Друзья-одно-
полчане дивились его отваге. 

ЧЕРНЯНСКИЕ ПЕСЕННИКИ 
И часто слышали, как пел он, 
идя в бой. 

Сразила Герасима Ходякова 
фашистская пуля. Недопетые 
его песни подхватили друзья 
—сельские запевалы. Одной 
из них была Мария Мордасо-
ва, ныне народная артистка 
РСФСР. Сельская самодея-
тельность помогла ей, колхоз-
ной доярке, найти путь в 
большое искусство. Сейчас 
Мария Мордасова — солистка 
Воронежского государствен-
ного хора. 

А в Чернянском хоре уже 
выросло третье поколение та-
лантливых артистов. Слуша-
тели всегда аплодисментами 
встречают выступление суп-
ругов Николая и Антонины 
Коняхиных. Николай — бая-
нист и поэт. Сложенные им 
частушки звучат во всем Цент-
рально - черноземном крае. 
Антонину и Николая не раз 
приглашали в профессианаль-
ный городской хор. Но арти-
с т ы — любители никак не ре-
шаются уйти из коллектива, 

взрастившего их. 
Сейчас в сельском хоре 

около 100 человек- А канди-
датов — еще больше. 

Но всех желающих пока не 
вмещает клубная сцена, пояс-
няет председатель сельсовета 
В. А. Рак. Вот и торопимся 
построить новый большой Дом 
культуры. 

Сама Вера Алексеевна тоже 
влюблена в песню и уже лет 
тридцать выступает с одно-
сельчанами на сцене. 

Интересен и репертуар хо-
ра. В нем много оригиналь-
ных песен и припевок, родив-
шихся в селе. Их записано 
около 500. Часть из них 
включена в сборник, который 
готовит к печати руководитель 
хора Н. Г. Лисин. 

Чернянские песенники час-
то выступают с концертами во 
многих селах и городах Там-
бовщины. Несколько раз их 
тепло принимали и в москов-
ских залах. 

М. ГОЛАЧЕВ. 
(Корр. ТАСС). 

Встреча 
бывших 

выпускников 
Традиционный вечер встре-

чи с бывшими учениками со-
стоялся в конце января в Ле-
созаводской восьмилетней 
школе. 

Выпускников приветство-
вала завуч школы Н. В- Уль-
янова. Нина Васильевна на-
помнила бывшим ученикам о 
лучших школьных традициях, 
рассказала о тех, кто оставил 
хорошую память о себе в шко-
ле. 

Немало выпускников шко-
лы продолжает сейчас учебу 
в специальных учебных заве-
дениях, успешно трудится на 
производстве. 

Бывшие выпускники, гости 
Лесозаводской школы высту-_ 
пили перед восьмиклассника-
ми, заканчивающими школу в 
этом году. Слушая выступле-
ния гостей, восьмиклассни-
ки задумывались о будущем, о 
том, что и им скоро предстоит 
выбирать свою профессию, 
свою дорогу в жизни. 

В. РУСАКОВ. 

О революционных событиях 1917 года и пути в револю-
цию передовой интеллигенции повествует картина «Сева-
стополь», съемки которой идут в павильонах Одесской ки-
ностудии. 

Сценарий по повести А. Малышкина написал Виктор По-
тейкин. Ставит фильм режиссер-постановщик Валерий Иса-
ков. 

На снимке: кадр из фильма. Мичман Шелехов—артист 
Геннадий Корольков, член судового революционного комите-
та большевик матрос Артем Зинченко—артист Владимир Ма-
ренков. 

Фото И. Павленко- Фотохроника ТАСС. 

ни «Стоит над 'Волгою кур-
ган» И. Шамо выдвинут на 
соискание Государствен-
ной премии Украинской 
ССР имени Т. Г. Шевченко. 

Фото Е. Малишевского. 
Фотохроника ТАСС. 

Нам пишут 
Благодарим 

От души хочется поблаго-
дарить врача-терапевта 
Тоншаевской райбольницы 
А. И. Машкина за его чут-
кое, отзывчивое отношение 
к больным, находящимся на 
лечении в терапевтическом 
отделении. Заботу этого вра-
ча о здоровье людей я ис-
пытал, находясь в больни-
це несколько недель. Спаси-
бо также медсестрам этого 
отделения Л. Филимоновой, 
Л. Втюриной и Н. Вихаре-
вой, чьи руки и сердца де-
лают доброе дело. 

Н. ВТЮРИН. 
Пос. Шайгино. 

Он спас 
сыну жизнь 

Очень просим поблагода-
рить через газету фельдшера 
Григория Тимофеевича Косо-
лапова за его неустанную за-
боту о здоровье нашего сы-
на, которому он спас самое 
дорогое — жизнь. 

А случилось вот что. Мой 
младший сынишка Володя, 
которому исполнилось недавно 
1 год и 3 месяца, опроки-
нул на себя печку-прачку с 
горячей водой и обварил 
весь левый бок, спинку и 
руку. Ожог был очень силь-
ный, и надежды на то, что 
организм мальчика переборет 
болезнь, не было. Но Григо-
рий Тимофеевич сделал все, 
чтобы Володя поправился. 
Целыми днями не отходил он 
от больного и вернул ему 
жизнь. Теперь наш мальчик 
уже понемногу начинает хо-
дить. 

Родительское с п а с и б о 
фельдшеру Г. Т. Косолапову. 
Мы всегда будем благодарны 
ему. 

Семья Каргапольцевых. 
Колхоз «Колос», д. Орлово. 

Редактор 
А. МАЛЬЦЕВ. 

Производится набор уча. 
[щихся на курсы трактори-
с т о в третьего класса. Срок! 
[обучения—4 месяца. Курсы] 
' будут работать в селе Тон-

шаево. 
Принимаются на них ли-j 

[ ца в возрасте от 18 до 40 лет | 
образованием 4 — 8 клас-

с о в , за исключением уча-j 
! щихся средних и восьми-
летних общеобразователь-1 
! ных школ. Учащиеся обе-1 
' спечиваются стипендией, ] 
[спецодеждой, питанием. 

За справками обращаться! 
[ в районное управление сель-j 
ского хозяйства. 
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